

La Comunidad Autónoma del País Vasco se consolida como un ecosistema emprendedor de referencia con importantes retos de impulso de cultura emprendedora.

El Observatorio de Emprendimiento Vasco - Euskal Ekintzailtzaren Behatokia, EEB-OVE, ha presentado los datos del nuevo Informe Global Entrepreneurship Monitor Comunidad Autónoma del País Vasco 2022-2023. El acto ha contado con la participación de María Saiz, presidenta de EEB-OVE, quien ha expuesto las principales conclusiones de esta investigación. El informe GEM muestra los indicadores determinantes del ecosistema emprendedor vasco, en el contexto internacional.

Durante la presentación han intervenido Dña. Leyre Madariaga, directora de Transformación Digital y Emprendimiento de Gobierno Vasco, D. Joseba Mariezkuarena, director de Emprendimiento y Competitividad Empresarial de la Diputación Foral de Bizkaia, D^a. Noemí Peña, directora de Emprendimiento y Transferencia del Campus de Bizkaia UPV/EHU y d. Eduardo Castellano, Coordinador de I+D+i de MU y director general de MIK.

El nuevo Informe 2022-2023 ha sido elaborado por el equipo de investigadores, expertos en emprendimiento de EEB-OVE, cuyos miembros pertenecen a la Universidad de Deusto, a la Universidad del País Vasco/Euskal Herriko Unibertsitatea y a la Universidad de Mondragón. Sus datos orientan el diseño de las políticas institucionales necesarias para favorecer la actividad y la cultura emprendedora.

La investigación se ha basado en los datos arrojados por la encuesta realizada a más de 4300 personas en nuestro territorio. Se recogen además las principales características de las personas emprendedoras, las tendencias globales del ecosistema emprendedor vasco y los sectores de actividad donde se desarrollan los nuevos proyectos del tejido emprendedor vasco en un momento de incertidumbre bélica y energética que está dificultando la puesta en marcha de cualquier proyecto emprendedor. Todo ello, bajo una perspectiva comparativa internacional que permite observar mejor los puntos fuertes y débiles del entorno emprendedor en la CAPV.

Este es el resumen ejecutivo con las conclusiones más importantes para su medio

La Comunidad Autónoma del País Vasco se consolida como un ecosistema emprendedor de referencia con importantes retos de impulso de cultura emprendedora.

El diagnóstico que ofrece este informe Global Entrepreneurship Monitor sobre el ecosistema vasco de emprendimiento 2022-2023 nos traslada una doble realidad: por un lado, se observa una mejora generalizada y estable de resultados del emprendimiento vasco, tanto en cantidad, como en calidad, y por otro, nos encontramos con un contexto para emprender referente en el

ámbito estatal y europeo que no consigue impulsar de manera decidida valores de cultura emprendedora. En definitiva:

1. El ecosistema emprendedor vasco lidera un año más el ranking estatal, con una valoración que supera la media UE y similar a la de EEUU.
2. Los datos de actividad emprendedora muestran una mejora generalizada con un incremento del impulso innovador y de creación de empleo.
3. Los valores de cultura emprendedora suponen el mayor déficit del ecosistema emprendedor vasco, siendo el miedo al fracaso el factor barrera más importante para lograr un impulso definitivo de la actividad emprendedora en el territorio.

En definitiva, nos encontramos ante un diagnóstico de ecosistema emprendedor vasco cada vez más experto, con mejoras en la actividad emprendedora, en la calidad del emprendimiento tanto en empleo como en innovación, una reducción paulatina de la brecha de género, importante en el ámbito digital, mejor acceso a financiación externa y con compromiso con la sostenibilidad.

Y por otro lado, nos topamos ante un deterioro generalizado de las percepciones de la población sobre el hecho de emprender y un envejecimiento paulatino de las personas que deciden emprender en Euskadi. El trabajo de ecosistema vasco emprendedor está dando sus frutos en cuanto a resultados, si bien no consigue trasladar el emprendimiento como una opción profesional accesible.